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CÂMARA SETORIAL DE AVALIAÇÃO DA CONFORMIDADE 

Data: 26 de Abril de 2013 

Local: Maceió – AL     

 
Presentes: 

  Alfredo Carlos Orphão Lobo (Dconf) 

Augusto César Barbato (AEM – MS) 

Bruna Lelli Pamplona (Cored) 

Giovani Coelho (Cored) 

Ivan Alves Soares (Ipem – MG) 

José do Patrocínio Hora Alves (ITPS – SE)  

Krol Janio Remígio (Imeq – PB) 

Leonardo Rocha (Dconf) 

Marcelo de Freitas Ladeia (Cored) 

Marcelo dos Santos Monteiro (Dconf) 

Omer Pohlmann Filho (Cored) 

Rosemary de Carvalho Fernandes Pedro (Dconf) 

 

Ausentes Justificados: 

 

Sergio Maia Miranda (AEM – MS) 

 

Redator: 

 

Bruna Lelli Pamplona (Cored)  

 

 

Assuntos Tratados 

 

 

A Reunião da Câmara Setorial de Avaliação da Conformidade foi iniciada pelo Dr. Alfredo Lobo (Dconf) e pelo Dr. 

Omer Pohlmann Filho (Cored) que apresentaram a pauta e destacaram a inserção de outros 2 (dois) temas. 

 

O tema Parceria Receita Federal e Inmetro foi abordado e Dr. Alfredo Lobo (Dconf) fez um informe acerca da 

reunião realizada com a Receita Federal, onde foi realizado um balanço da operação especial do dia das crianças. 

Destacou que a operação foi bem sucedida, mas a Receita Federal questionou o Inmetro sobre a falta de fiscalização 

nos comércios informais.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) sugeriu que o Inmetro fiscalize o comércio informal, apenas, quando for 

realizada operação em conjunto com a Receita Federal, destacando que a participação do Inmetro é apenas para 

auxílio à Receita Federal. 

 

Dr. Krol Janio (Imeq – PB) ressaltou que não teve retorno da Receita Federal quanto à escolha do dia da ação. 

 

Dr. Alfredo Lobo (Dconf) informou que existe uma diferença de entendimentos entre o Inmetro e a Receita Federal, 

já que a Receita Federal acredita que a operação deve ser realizada em total sigilo e o Inmetro acredita ser saudável 

avisar, com o objetivo de dar oportunidade, a quem comete a irregularidade, de saná-las.   

 

Dr. Alfredo Lobo (Dconf) informou, ainda, que acordou, com a Receita Federal, que será realizado um melhor 

planejamento das ações, destacando que será feita uma operação especial na semana de consumo seguro e saúde. 

 

Sr. Marcelo Monteiro (Dconf) esclareceu que o planejamento será realizado com a inteligência da Receita Federal e, 

posteriormente, houve um entendimento sobre a necessidade de encaminhar este tema à Plenária.  

 

Acerca do Informe sobre a Publicação de Portaria Nomeando Fiscais do Inmetro, Dr. Alfredo Lobo (Dconf) 

informou que há o apoio da presidência em nomear servidores do Inmetro como fiscais e comunicou que a Profe 
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autorizou, apenas, os pesquisadores tecnologistas atuarem como fiscais, alegando que havia a previsão desta 

atividade no edital do concurso deste cargo.   

 

Esclareceu que, inicialmente, a portaria envolveria, além da Dconf, a Dimel e a Cored, mas contemplou, apenas, a 

Dconf e destacou a existência de 12 fiscais, sugerindo que a Dimel e a Cored também façam adesão a uma portaria 

desta.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) questionou a autorização da Profe já que esta atividade, nos órgãos delegados, é 

executada por servidores de nível médio, acordando-se que este tema será encaminhado à Câmara Setorial Jurídica e 

que será apresentado na Plenária, apenas, em caráter informativo.  

 

Dr. Alfredo Lobo (Dconf) explicou que os fiscais atuarão mediante a ordem de serviço e Dr. Krol Janio (Imeq – PB) 

informou que em seu órgão delegado as equipes só atuam após a emissão de ordem de serviço, assinada por ele e, 

posteriormente, Dr. Alfredo Lobo (Dconf) sugeriu que este procedimento seja alterado, já que esta não é a 

orientação do Inmetro.   

 

Sobre a avaliação, junto aos dirigentes, do nível de satisfação com as auditorias, Dr. Alfredo Lobo (Dconf) explicou 

que o programa é complexo e traz resultados satisfatórios, mas precisa ser aperfeiçoado. 

 

Informou que na reunião de análise crítica da Dconf foram identificados pontos de melhoria para o programa de 

auditorias e destacou que o objetivo das auditorias é fazer um assessoramento de gestão, questionando a opinião dos 

dirigentes acerca das auditorias integradas.  

 

Falou-se sobre a observação do Inmeq – AL de não se ter um relatório único para as auditorias integradas, gerando 

uma falta de sintonia entre os setores. Ressaltou que a Dimel, Dconf e Audin acabam cobrando as mesmas 

informações, em períodos distintos.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) assumiu que a culpa é do Inmetro em não se ter um relatório unificado e destacou 

a resistência da equipe de auditores da Dimel em ser liderada por auditou terceirizado da Audin.   

 

Dr. Krol Janio (Imeq – PB) ressaltou que as auditorias integradas sintetiza o trabalho e destacou que há falta de 

sintonia entre os auditores e os treinadores, informando que estes profissionais orientam a atuar de formas 

diferentes.  

 

Sr. Augusto César Barbato (AEM – MS) comentou acerca da falta de postura das equipes de auditorias, informando 

sobre a forma intimista que a equipe da Dimel atua.  

 

Dr. José do Patrocínio (ITPS) ressaltou a facilidade de se ter a auditoria integrada, mas ponderou que não adianta 

encaminhar os resultados separadamente, solicitando que seja enviado um relatório unificado. 

 

 Dr. Alfredo Lobo (Dconf) comentou sobre a necessidade de se atentar para o perfil do auditor, acordando-se que 

será realizada uma reunião entre a Audin, Cored, Dconf e Dimel, no dia 13 de maio de 2013, para se tratar deste 

tema.   

 

Acerca da Metodologia para priorização das ações de Fiscalização da RBMLQ – I, Dr. Omer Pohlmann Filho 

(Cored) informou que este assunto também foi pautado na Câmara Setorial de Metrologia Legal e destacou o 

regramento do convênio, falando da necessidade de se realizar um planejamento bem elaborado.  

 

Dr. Alfredo Lobo (Dconf) afirmou que a Diretoria de Avaliação da Conformidade já previu quais programas que 

entrarão em vigor em 2015, 2016 e 2017 e Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) ressaltou a necessidade de se priorizar 

os atacadistas e de não se esquecer do varejo.  

 

Dr. Alfredo Lobo (Dconf) destacou que, na área da avaliação da conformidade, será necessário se repensar a forma 

de atuação, pois há um grande crescimento de ações de fiscalização, afirmando a importância de se definir critérios 

de prioridades e analisar os riscos e as conseqüências dos acidentes de consumo.  

 

Finalizando, Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) apontou a importância de se atentar para o comportamento do 

produto o mercado. 
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Sobre o Cronograma de Planejamento para o II Ciclo de 2013, Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) apresentou o 

calendário, ponderando que o trabalho precisa ser realizado com foco e disciplina e perguntou se todos os membros 

estão de acordo com o calendário. 

 

Dr. Krol Janio (Imeq – PB) chamou atenção para a necessidade de se atentar para a realidade de cada estado.  

 

Sr. Marcelo Monteiro (Dconf) sugeriu que os planos sejam abertos na mesma data, fixando, apenas, as datas de 

fechamento e, posteriormente, acordou-se que este tema será encaminhado à Plenária.  

 

Acerca da Certificação de Hotéis pela Fifa, Dr. Alfredo Lobo (Dconf) informou que este tema surgiu na Reunião 

Regional Nordeste (1° Ciclo / 2013) e a Dconf realizou uma pesquisa, descobrindo que a Fifa colocou em seu site o 

nome de vários hotéis que foram certificados por ela.  

 

Destacou que o programa foi negociado com o Ministério do Turismo e acordou que tão logo tenha uma informação 

consistente, encaminhará aos órgãos delegados, destacando que caso a Fifa realmente atue na certificação, o 

programa não terá mais sentido.  

 

Referente ao Fim do Prazo de 05 (cinco) dias para correção e/ou ajustes do Plano de Trabalho quando ocorrer 

devolução, Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) explicou que alguns órgãos, mesmo sabendo que o plano não está 

concluído, o encaminha à Cored, apenas, para receber o recurso. 

 

Acordou-se que este tema será levado à Plenária para um informe.  

 

Acerca da construção dos laboratórios nos órgãos delegados, Dr. Alfredo Lobo (Dconf) falou que há uma proposta 

de mudança de atuação, onde os órgãos delegados realizariam fiscalização técnica, visando verificar se o produto 

está de acordo com a regulamentação, mas esbarrou-se na deficiência de laboratórios. 

 

Destacou que há a idéia de estimular a construção de laboratórios nos órgãos delegados, de acordo com a 

concentração de segmentos e informou que há, ainda, um projeto de se construir, em Xerém, um laboratório 

nacional.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) ressaltou a importância desta discussão para a formulação do convênio e 

comentou a necessidade de se incluir, no Plano de Aplicação, os gastos pertinentes à construção de laboratórios. 

 

Sr. Giovani Coelho (Cored) comentou acerca da mudança de sistemática para os órgãos delegados adquirirem MRC, 

informando que todos devem entrar em contato, diretamente, com a Samci / Dimci. 

 

Referente ao Projeto Econormas, Dr. Alfredo Lobo (Dconf) destacou que há recurso disponível para montar 3 (três) 

laboratórios e informou que pode-se desenvolver mais projetos neste sentido, os quais a proposta deverá ser levado à 

reunião cenários.  

 

Sobre o Curso Consumo Seguro e Saúde, Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) destacou a vinda ao Brasil dos 

professores da Universidade Pompeu Fabra e acordou-se que haverá um informativo deste tema na Plenária.    

  

A reunião foi encerrada pelo Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored), informando que todos os assuntos serão 

devidamente encaminhados.  

 

 

Próxima Reunião: 

Data: 24 de outubro de 2013 

Local: Não definido  


